
Ata da 603ª Reunião Ordinária da Diretoria Executiva do SIMESC 1 

Gestão 2015/2018 2 

Data: 23/10/2017. Hora 19:30 horas. Local: sala de Reuniões do SIMESC. Lista de presença: anexa. 3 

1. Leitura e Aprovação da Ata Anterior: Lida e aprovada com retificações no corpo da própria ata. 4 

2. Expediente: 5 

2.1. Correspondências recebidas: 1) correspondência do Dr. Daniel M. Moreira do Instituto de Cardiologia sobre a 6 

falta de profissionais de limpeza, de enfermagem e medicamentos básicos naquele hospital; 2) correspondência dos 7 

médicos emergencistas do Instituto de Cardiologia, que atuam também como médicos da UTI Coronária das unidades 8 

de emergência e observação, sobre a solicitação da equiparação dos seus vencimentos com os médicos que atuam 9 

somente na UTI; 3) Convocação para a reunião do COSEMESC dia 25/10,  às 13:30h na ACM; 4) Duas notificações de 10 

audiência inicial: contra Prefeitura Municipal de Sombrio e ISEV e contra Prefeitura Municipal de Criciúma e ISEV, 11 

ambas sobre a falta de repasse aos médicos, no dia 06/12 às 14:00h e 13:50h respectivamente; 5) Convite da ALESC 12 

para participar da sessão em comemoração aos 35 anos da Federação das Unimeds SC, dia 24/10 às 19:00h;  6) Denúncia 13 

da associação dos pacientes do Hospital Santa Tereza, sobre a atuação do Diretor Geral daquele hospital. 14 

2.2. Correspondências expedidas: Nada relatado. 15 

2.3. Encaminhamentos: Será informado ao Dr. Daniel M. Moreira que foi enviado ofíício ao Secretário de Estado da 16 

Saúde, Dr. Vicente Caropreso, solicitando providências sobre as denúncias relatadas, doravante será enviada ao 17 

Ministério Público e ao CRM/SC. Dr. Fabrízio representará o SIMESC na ALESC, dia 24/10. A denúncia da associação 18 

dos pacientes do Hospital Santa Tereza será levada à reunião do COSEMESC. 19 

3. Informes:  20 

3.1. Diretoria Executiva: Dr. Oscar informa que ocorreu dia 23/10/17, reunião de apresentação do SIMESC aos 21 

acadêmicos da 12ª fase de medicina da Unisul Pedra Branca. Pelo sindicato participaram Dr. Oscar, Dr. Vânio, Dr. Erial 22 

(assessor jurídico), Dr. Kleber (assessor previdenciário), jornalista Camila e o servidor Jean. Informa ainda que está 23 

agendada reunião com os acadêmicos da 12ª fase de medicina da UFSC, dia 30/10 às 07:30h. Dr. Cyro informa que 24 

esteve presente no evento em homenagem aos médicos brasileiros realizado no Plenário Ulisses Guimarães (Senado 25 

Federal), dia 18/10, ocasião em que foi feito o lançamento oficial da Frente Parlamentar da Medicina. Aproximadamente 26 

60 lideranças médicas lá estiveram, além de parlamentares médicos e não médicos de diversos partidos políticos, muitos 27 

deles comprometendo-se com as lutas da categoria. A Federação Médica Brasileira compôs a mesa dos trabalhos e pode 28 

manifestar-se, pelo seu presidente, Waldir Cardoso. Ao discursar o organizador do evento, o deputado federal Mandetta, 29 

lembrou que os parlamentares estão à disposição para auxiliar os médicos em suas demandas e necessidades, mas que a 30 

iniciativa deve ser dos médicos e das entidades médicas. Disse também que a frente ora criada é a favor da Medicina e 31 

pela Medicina, não apenas dos médicos. Quase ao final dos trabalhos Dr. Cyro pode falar e lançar a ideia de realizarmos 32 

um Evento Nacional das Entidades Medicas (ENEM) no próximo mês de março, para colocarmos em papel e 33 

apresentarmos aos candidatos na eleição 2018 as nossas propostas e as nossas angústias. A FMB compromete-se com 34 

este ENEM e vai propor às demais entidades nacionais que também abracem esta causa. Dr. Rodrigo, advogado, informa 35 

a pedido do Dr. Erial, que esse esteve em reunião no dia 16/10 com os Diretores Regionais do Médio Vale, Drs. Roberto 36 

e Alfredo, para tratar sobre um possível Plano de Cargos e Salários com o município de Indaial. Informa ainda, que se 37 

reuniu com o Diretor Clínico do Hospital de Caridade para tratar sobre a retenção dos honorários médicos naquele 38 

hospital e possível ação de cobrança. Jornalista Camila informa que no dia do médico, 18/10, foi publicado artigo do 39 

Dr. Vânio no jornal Diário Catarinense e artigo do Dr. Leopoldo no jornal Notícias do Dia sobre o tema. Também foram 40 

publicados nos mesmos jornais anúncio do SIMESC parabenizando os médicos.  No mesmo dia Dr. Cesar concedeu 41 

entrevista na rádio Guarujá e Dr. Vânio na CBN Diário. Comunica ainda que no dia 20/10 Dr. Leopoldo participou do 42 

programa Conversas Cruzadas na rádio CBN sobre a liminar que suspendeu a Port. 2488/2011/MS. Dr. Fabrízio informa 43 

que representou a executiva do sindicato no jantar promovido pela DR Araranguá no dia 19/10 pelo dia do médico. Dr. 44 

Renato comunica que no dia 17/10, o SIMESC ingressou com ação direta de inconstitucionalidade (ADI), contra a lei 45 

que regulamenta a atividade das doulas nas maternidades públicas e privadas, conforme deliberação da Diretoria 46 

Executiva. Informa também, que foi protocolada ação contra retenção de honorários no Hospital e Maternidade Jaraguá, 47 

em Jaraguá do Sul. Por último comunica que os Drs. Ricardo Camargo Vieira e Renato Figueiredo foram eleitos diretor 48 

e vice-diretor clínico da Prefeitura de Florianópolis. Dr. Vânio informa que no dia 18/10 houve uma belíssima cerimônia 49 

em homenagem aos médicos na ALESC. Foram homenageados os doutores Leopoldo Alberto Back, Antônio Olímpio 50 

Pacheco e Roque Batista Velho, além do SIMESC ter recebido uma linda placa alusiva ao dia do médico. 51 

3.2. Plantão de Diretoria: Dra. Vanessa Baulé relata não ter recebido ligações relevantes. Dr. Fabrízio assume o plantão. 52 

3.3. Diretorias Regionais: Nada recebido. 53 

4. Ordem do Dia: 54 

4.1. Projeto de Lei – escala de plantão das UPAs: A Prefeitura de Florianópolis encaminhou à Câmara de Vereadores 55 

Projeto de Lei que visa normatizar o pagamento da hora plantão. Dr. Vânio ressalta que o SIMESC deverá analisar o PL 56 



para depois agir junto aos vereadores argumentando que a hora extra não é hora plantão, além que estipular o valor de 57 

pagamento da hora extra. Após alguns comentários, ficou definido que o PL será analisado para posterior elaboração de 58 

documento que deverá ser entregue à Câmara de Vereadores. O assunto será pautado para a próxima reunião. 59 

4.2. Acordo Coletivo dos funcionários do SIMESC: Dr. Vânio apresenta a proposta de acordo coletivo dos 60 

funcionários do SIMESC, 2017-2018, com data base 1º de setembro, ficando aprovado pelos diretores presentes o 61 

reajuste salarial pela variação do INPC de 2,16%. As demais cláusulas, como vale alimentação, vale transporte, convênio 62 

médico e odontológico permanecem os mesmos do acordo anterior. 63 

4.3. Suspensão da Portaria 2488/2011 do Ministério da Saúde pela Justiça Federal – enfermagem: Dr. Vânio 64 
explica que a Portaria 2488/2011 do Ministério da Saúde que tem por objetivo regular a Atenção Básica para a Estratégia 65 
Saúde da Família (ESF) e o Programa de Agentes Comunitários de Saúde (PACS) e estabelece as atribuições do 66 
enfermeiro, sendo em seu item II realizar consulta de enfermagem, procedimentos, atividades em grupo e conforme 67 
protocolos ou outras normativas técnicas estabelecidas pelo gestor federal, estadual, municipal ou do Distrito Federal, 68 
observadas as disposições legais da profissão, solicitar exames complementares, prescrever medicações e encaminhar, 69 
quando necessário, usuários a outros serviços; Assim, destaca que todas essas atribuições só poderão ser executadas 70 
mediante protocolos. Diz que o Conselho Federal de Medicina ingressou com uma ação na justiça federal com pedido 71 
de liminar, solicitando a suspensão da portaria no que diz respeito aos atos médicos praticados por enfermeiros e que 72 
recebeu decisão favorável. Porém, o Conselho Federal de Enfermagem se habilitou no processo solicitando a suspensão 73 
e o TRF da 1ª Região deu decisão favorável ao COFEN. Foi lembrado que em momento anterior o SIMESC fez 74 
questionamento sobre os protocolos de enfermagens ao CRM / SC. Após discussão, a DE definiu que o SIMESC tomará 75 
as seguintes medidas: 1) ingressar com pedido de habilitação no processo; 2) pautar o assunto para a reunião do 76 
COSEMESC; 3) emitir nota em apoio ao CFM (COSEMESC ou SIMESC); 4) visitar os deputados médicos; 5) cobrar 77 
uma conduta da FMB; 6) verificar como está o questionamento feito no CRM. 78 
5. Proposta de pauta para a próxima reunião: Projeto de Lei – escala de plantão das UPAs.  79 

6. Assuntos informais: Nada relatado. 80 

 81 

Florianópolis, 23 de outubro de 2017. 82 

 83 

 84 

(Ata redigida por Juliana da Silva, funcionária do SIMESC e revisada pela 85 

Dra.Vanessa Andréa de Souza Baulé, 1ª Secretária do SIMESC) 86 
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